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EN UN CUBIL DE EL LOBO VALENCIA

Tras una denuncia ciudadana, agentes federales y soldados ejecutaron una orden de cateo en
una finca ubicada en San Luis Gonzaga 5238, municipio de Zapopan, Jalisco. Ahí hallaron, en
una bóveda secreta, pasaportes, credenciales de elector, cartillas del servicio militar y estados de
cuenta a nombre de Joaquín El Chapo Guzmán, Óscar Orlando Nava Valencia y de Ignacio Na-
cho Coronel Villarreal. Se afirmó que la propiedad es del cártel de Los Valencia. También se de-

comisaron múltiples armas, entre ellas un rifle AK-47, cuerno de chivo, chapeado en oro, así co-
mo otras piezas con incrustaciones de diamantes, rubíes y esmeraldas y la leyenda ‘‘El Lobo Va-
lencia’’. Por otro lado, la Secretaría de Marina presentó en Salina Cruz, Oaxaca, a cinco perso-
nas detenidas que se asegura transportaban 2 mil 400 kilos de cocaína en la embarcación
pesquera Charamusca ■ Foto Notimex
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mienzan a sentirse en costas de Lui-
siana. Al fondo se observa un navío de
guerra portugués ■ Ap
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En 2006 el instituto esperaban 4 millones de votos y sólo recibió 32 mil 632 

Probará el IFE nuevo plan para promover el sufragio de 
mexicanos en el extranjero 

En términos generales la estrategia busca facilitar la participación en las elecciones de 2012 

Alonso Urrutia 
  
Periódico La Jornada, Martes 4 de mayo de 2010, p. 19 

El Instituto Federal Electoral (IFE) prepara una nueva estrategia para atraer el voto de los mexicanos residentes 
en el extranjero rumbo a los comicios presidenciales de 2012. El objetivo es evitar lo ocurrido en 2006, cuando se 
esperaban más de 4 millones votantes y ejercieron el sufragio 32 mil 632. 

La nueva estrategia pretende fortalecer, en primera instancia, la actualización del padrón electoral de quienes 
viven fuera del país. En principio, el organismo, con base en los informes de la Verificación Nacional Muestral de 
2009, estima que 3 por ciento de los ciudadanos inscritos al padrón han cambiado de residencia hacia el 
extranjero. 

Como eje para diseñar la nueva estrategia se pretende partir de un nuevo punto de arranque fijando el universo de 
potenciales votantes no en los residentes en su conjunto, sino en aquellos que además tienen credencial de elector. 
Para evitar las expectativas de 2006 se requiere un estudio y una encuesta que muestre el cruce analítico de los 
datos migratorios existentes en diversas instituciones y el número de ciudadanos empadronados, así como la 
intención de ejercer el voto en 2012. 

Sin embargo, en la preparación de las estrategias rumbo a 2012, dice un análisis de la Oficina de Vinculación 
Electoral de los Mexicanos en el Extranjero, adscrito a la Coordinación de Asuntos Internacionales del IFE, de 
nueva cuenta la incertidumbre en el marco jurídico habrá de incidir en su definición. Lo anterior, a partir del 
análisis de los impactos que tiene en este ejercicio las reformas constitucional y electoral de 2007-2008 y de la 
revisión del desempeño del IFE en las elecciones de 2006. 

Eventuales escenarios 

La experiencia demostró que la ley vigente requiere modificaciones para facilitar el sufragio de los connacionales 
en el extranjero; sin embargo, el IFE deberá estar preparado en cualquier escenario de cambios, dice el reporte. 

El documento asume que en la organización de la primera experiencia de votantes que residen en el extranjero 
hubo factores que influyeron en el nivel de participación, pues en primera instancia se habló de 4.2 millones de 
votantes, que posteriormente se redujeron a 40 mil 876 mexicanos que se registraron en la lista preliminar 
obligatoria para poder ejercer el voto por correo. En la difusión hubo errores que luego se pretendió corregir con 
estrategias que resultaron muy costosas para el IFE y no tuvieron una repercusión importante. 
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En este contexto se indican tres potenciales escenarios rumbo a las elecciones presidenciales de 2012: Uno, el voto 
de los mexicanos residentes en el extranjero es exclusivamente para la Presidencia de la República; dos, el marco 
jurídico permanece inalterable; tres, se introducen cambios en el libro sexto del Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales y se incorpora una nueva manera de ejercer este voto. 

Para el primer escenario, la referida oficina destaca que el organismo electoral podría realizar algunas 
modificaciones de tipo procedimental que permitan simplificar los trámites previos para ejercer el voto y mejoren 
la participación rumbo a los comicios de 2012. 

En el segundo escenario, se adapta el marco legal en congruencia con la reforma 2007-2008, lo que implicaría 
cambios en el escrutinio y cómputo, en el ámbito de precampañas, mejorar el modelo postal del voto, ampliar los 
periodos de difusión de las propuestas de los candidatos y eliminar requisitos de inscripción al listado nominal de 
mexicanos residentes en el extranjero. 

Por lo que hace al tercer escenario, se realizarían consideraciones y estudios de factibilidad para transitar a un 
nuevo modelo de tipo presencial o de forma electrónica. 

 

 

Exige a Gobernación garantizar que los datos de los registrados estarán seguros 

Sin sustento legal, plan para fotografiar el iris de los mexicanos, 
alerta el IFAI 
 
Elizabeth Velasco C., Periódico La Jornada, Martes 4 de mayo de 2010, p. 18 

El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) recomendó a la Secretaría de Gobernación crear estrictas 
medidas de seguridad que garanticen la confidencialidad, integridad y disponibilidad de los datos personales 
ciudadanos, para la eventual elaboración de una cédula de identidad. 

Emitió, además, un exhorto a la dependencia para que restrinja a los mínimos indispensables el uso de los datos 
biométricos en dicho documento. 

La captura del iris de ambos ojos, en adición a las 10 huellas dactilares, no resulta proporcional; basta con uno de 
los dos datos biométricos que se suman al resto de los datos personales que conforman el Registro Nacional de 
Población (Renapo), advierte el instituto. 

Tras solicitar a Gobernación mayores elementos técnicos para justificar la recolección de esos datos biométricos, el 
IFAI indicó que si determina capturar el iris de ambos ojos, entonces tendrá que realizar las modificaciones 
correspondientes al reglamento de la Ley General de Población”. 
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Esto, porque en las disposiciones normativas de carácter sustantivo vigentes (el acuerdo que emitió Gobernación 
para dar a conocer el procedimiento técnico de captura de información para la cédula) no se señala la captura de 
dicho dato biométrico. 

En el documento de 91 cuartillas, cuya copia tiene este diario, el IFAI destaca que el tratamiento de los datos 
biométricos en sistemas de acreditación o identificación debe restringirse a los mínimos indispensables para 
cumplir con su finalidad. 

En adición, insta a Gobernación a crear procedimientos de control de confianza para las personas involucradas en 
el tratamiento de los datos personales, desde el momento de la captura, procesamiento, resguardo en las bases de 
datos y eventual expedición de la cédula. 

También sugiere un procedimiento que prevea, en forma gradual, la disminución de la recolecta de los datos 
biométricos, conforme a los avances tecnológicos y mejores prácticas internacionales. 

Se advierte que cualquier cambio para la emisión de la cédula, Gobernación deberá someterlo a otra supervisión 
del IFAI, el cual realizará verificaciones posteriores para evaluar los procedimientos de captura, de operación de la 
plataforma tecnológica y los procesos de producción, emisión y distribución de la cédula. 

 

Los recursos que recibe la Sedena son insuficientes para cumplir obligaciones, advierten 

Debe existir daño a la seguridad interior para que intervenga el 
Ejército: diputados 
 
Enrique Méndez, Periódico La Jornada, Martes 4 de mayo de 2010, p. 14 

Al presentar su informe de labores, la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados definió que para 
contener el fenómeno de la delincuencia organizada se requieren no sólo más recursos para el Ejército, sino que en 
la intervención de los militares en tareas de seguridad pública se defina formalmente la existencia de una 
afectación a la seguridad interior en una entidad o región del país. 

En el informe, la comisión sostuvo que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) suple atribuciones de otras 
dependencias federales en el combate al narcotráfico, y que aun cuando el país está sostenido en buena medida 
por el trabajo de las fuerzas armadas, los recursos que se le asignan son insuficientes para cumplir con sus 
obligaciones. 

Resaltó que la delincuencia difícilmente podrá reducirse si no se limita el ingreso ilícito, por las fronteras del país, 
de armamento y drogas, y si no se fortalecen los mecanismos técnicos y jurídicos contra el lavado de dinero. 

En el caso del aprovechamiento de los bienes decomisados al narco, la comisión consideró preferible optar por el 
abandono de propiedades, porque se trata de una figura más eficiente que la extinción de dominio. 
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Desmoralización de militares 

El reporte, publicado ayer en la Gaceta Parlamentaria, da cuenta de las sesiones de trabajo desde su instalación 
en septiembre pasado hasta la integración en febrero de las subcomisiones, así como un seguimiento a la 
definición del gasto militar y la preocupación por la efectividad de los operativos contra la delincuencia. 

Existe desmoralización entre los miembros del Ejército, ya que se libera con suma facilidad a los delincuentes que 
son aprendidos por las fuerzas armadas, señaló la comisión. 

En la revisión del presupuesto destinado a la Sedena, los legisladores expresaron que los salarios bajos no generan 
un Ejército cada vez más profesional, y si bien existen necesidades en el instituto armado, el presupuesto asignado 
a la secretaría sólo cubre los mínimos necesarios. 

La comisión propuso otorgarle un presupuesto de 46 mil millones de pesos para 2010, ante el recorte que para 
gasto militar propuso el gobierno de Felipe Calderón a San Lázaro. 

En 2009, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda, la Cámara aprobó un presupuesto de 43 mil 623 
millones 321 mil 860 pesos para la Defensa Nacional, pero en el proyecto de presupuesto 2010 Calderón propuso 
un gasto de 42 mil 351 millones 335 mil 57 pesos, es decir, una disminución de mil 271 millones 986 mil 803. 

Finalmente, la Cámara de Diputados aprobó para 2010 un gasto de 43 mil 632 millones 460 mil 311 pesos, un 
aumento de sólo 9 millones 138 mil 451 pesos respecto de lo ejercido el año anterior. 

La comisión resaltó que el Ejército requería de al menos 4 mil 435 millones de pesos más, para que puedan seguir 
solventándose sus acciones, básicamente de combate al crimen organizado. 

De esos recursos, se pretendía que casi la mitad –2 mil 22 millones 780 mil pesos– se destinaran a un incremento 
salarial de unos mil pesos mensuales por cada elemento de tropa y disminuir con ello los índices de deserción. 

Durante décadas, la tropa, que representa más de 80 por ciento de los elementos del Ejército y la Fuerza Aérea 
Mexicana, se ha enfrentado a precarias condiciones de vida, a consecuencia de las bajas percepciones, pero en los 
tres años recientes su situación ha mejorado, indicó. 

Otro concepto que no se cubrirá es la compra de vehículos terrestres, mantenimiento de éstos, transporte aéreo y 
equipamiento militar por mil 212 millones de pesos. 

La comisión había considerado que la continuidad de la sustitución del parque vehicular del Ejército resulta 
imprescindible para enfrentar la delincuencia organizada y el narcotráfico; el éxito de las operaciones militares 
depende permanentemente de la actualización y renovación de su equipo vehicular y de radiocomunicación. 

Además propuso destinar 240 millones de pesos para concentrar y estacionar tropas en cuarteles que albergarían, 
cada uno, un batallón. 
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El país superó no cuatro, sino cinco jinetes del Apocalipsis, dice el Presidente en Berlín 

Pinta Calderón ante empresarios un México sin crisis ni 
violencia 

Se podrían cumplir algunos requisitos severos para pertenecer a la Unión Europea, ejemplifica 

Asegura que las medidas de seguridad aplicadas han debilitado las estructuras criminales 

Estamos en el camino de ser en una de las economías más competitivas del mundo, asegura 

 
Claudia Herrera Beltrán, Enviada, Periódico La Jornada, Martes 4 de mayo de 2010, p. 5 

Berlín, 3 de mayo. México superó no cuatro, sino cinco jinetes del Apocalipsis, y la paradoja es que podría cumplir 
algunos requisitos severos para pertenecer a la Unión Europea (UE), se enorgulleció el presidente Felipe Calderón. 

En su segundo y último día de visita en la capital alemana, dijo que el año pasado enfrentamos (a) los jinetes del 
Apocalipsis del virus de la influenza, de la crisis económica, estando muy cerca del ojo del huracán; una crisis 
derivada de la violencia, la segunda peor sequía en 70 años y la mayor caída petrolera en toda la historia. Sin 
embargo, de los cinco problemas estamos saliendo con determinación, afirmó. 

En reunión con integrantes de la Fundación Konrad Adenauer y de la Unión Cristiana-Demócrata, el visitante 
aseguró después que las medidas de seguridad aplicadas por México, en el contexto de una estrategia integral, han 
debilitado las estructuras criminales, como revelan cifras récord de aseguramientos y decomisos vinculados al 
tráfico de drogas, además de los diversos golpes asestados a bandas de secuestradores. 

Al almorzar con ejecutivos de empresas como Siemens, BMW, Alco Solar y CTZ, en el hotel Adlon Kempinski, 
expresó que en materia económica México salió de la ruta del deterioro provocada por la crisis y ahora está fuerte, 
firme, en excelente lugar para convertirse en una de las economías más competitivas del mundo. 

De hecho, el michoacano destacó que México sí podría cumplir algunos de los requisitos más severos que se exigen 
a los países en Europa por pertenecer a la Unión Europea. 

La razón es que el país tiene un déficit público de uno por ciento del producto interno bruto, frente al 2.5 por 
ciento requerido; su inflación comenzó a ser negativa en abril, pese al ajuste a precios por cambio fiscal, y su tasa 
de riesgo baja día con día. 

Al describir cómo México superó los cinco jinetes del Apocalipsis, Calderón señaló que la epidemia de la influenza 
A/H1N1 está superada, la economía crece a tasas de 4.5 por ciento, se generan empleos y se ha estabilizado la 
producción petrolera en 600 mil barriles diarios. 
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Puso énfasis en que México enfrentó el problema de la influenza, que fue un golpe duro, pero hubo carácter, 
disciplina y determinación, no sólo para enfrentarlo y superarlo, sino porque fuimos totalmente transparentes. 

Hizo un parangón entre la crisis europea y la mexicana, y señaló que nuestro país se salió de la ruta de deterioro de 
las economías desarrolladas porque, a diferencia de los europeos, diseñó cuanto antes las estrategias de salida de 
la crisis para encontrar el equilibrio en las finanzas públicas. 

Expuso que a un costo político muy alto, tomó medidas para cerrar el déficit, entre las que incluyó el cierre de la 
empresa Luz y Fuerza del Centro (LFC) y el aumento en la recaudación de impuestos. Sostuvo que (en el caso de 
Luz y Fuerza) tomó una decisión pospuesta durante casi 40 años, hasta que la compañía fue ingobernable. Ahora, 
añadió, (la Comisión Federal de Electricidad) opera con mayor eficiencia y eso ha dinamizado la economía. 

En una nueva comparación de México con otros países, aseguró que ofrece mejores condiciones que China, Brasil 
e India, tanto en número de trámites y aduanas como en propiedad intelectual. 

En cuanto a la relación comercial con Alemania, celebró que en los últimos años creció el intercambio bilateral de 
5 mil 700 millones a casi 10 mil millones de euros, y mencionó que empresas mexicanas, como Grupo Alfa y 
Bimbo, tienen presencia fuerte en este país. 

 

Acude a la CNDH para ratificar su queja por el caso Copala 

Badillo acusa de negligencia a gobiernos federal y de Oaxaca 
 
  
Periódico La Jornada, Martes 4 de mayo de 2010, p. 9 

Miguel Badillo, director de la revista Contralínea, y Érika Ramírez, reportera de ese medio –quien junto con David 
Cilia fueran agredidos en San Juan Copala por un grupo paramilitar–, se presentaron ayer en la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) para ratificar y ampliar la queja por estas violaciones, sin embargo, 
será hasta este martes cuando hagan la ampliación debida. 

Badillo manifestó que no fue sino hasta que los integrantes de la revista nos comunicamos con el gobierno federal 
para decirle que íbamos a entrar a buscar a nuestros compañeros Érika Ramírez y David Cilia, quienes se 
encontraban impedidos de salir de esa comunidad, que el gobierno del estado de Oaxaca intervino y negoció con 
los líderes de la comunidad para que nos permitieran la búsqueda. 

Acusó que hubo negligencia de los gobiernos federal y estatal, a los que no les interesó que hubiera cuatro 
desaparecidos y dos muertos. No actuaron para salvar a mis compañeros, quienes se dirigían a San Juan Copala 
para hacer la reconstrucción del asesinato ocurrido hace dos años de dos indígenas triquis. 
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A su vez, Érika Ramírez dijo: “La caravana de paz que se dirigía a San Juan Copala llevaba víveres para los 
pobladores. David y yo íbamos a hacer un trabajo periodístico sobre el asesinato de las dos locutoras de la radio 
indígena que fueron ejecutadas hace dos años ahí. Nuestro vehículo, que era rentado, recibió 31 disparos. David 
fue herido en un costado y en el pie. Estuvimos 60 horas en espera de apoyo y no llegó nadie del gobierno para 
salvarnos”. 

Condena de la UE 

La Unión Europea (UE) condenó ayer el ataque armado que sufrió el martes pasado la caravana integrada por 
activistas de derechos humanos en San Juan Copala, que es una zona triqui de Oaxaca. 

La embajada de España, que detenta la presidencia de la UE este semestre, emitió un comunicado en el que en 
nombre de esta unión condenó la muerte de los activistas Beatriz Alberta Cariño Trujillo y del ciudadano finlandés 
Jyri Antero Jaakkola, y ofreció sus condolencias a los familiares de los mismos. 

También agradeció el apoyo de las autoridades de México para esclarecer estos hechos y llamó a las 
administraciones, tanto federal como estatal y municipal, a hacer todo lo posible para detener y castigar a los 
culpables de estos hechos. 

La representación diplomática española aseguró que la Unión Europea seguirá con atención la evolución de los 
acontecimientos en torno a este ataque en San Juan Copala. 

Por otro lado, en la ciudad de Oaxaca, la coordinadora en México de la Unión Finlandesa por la Paz, Meri 
Marjaana Mononen, sobreviviente de la agresión en San Juan Copala, se trasladó a San José de Costa Rica para 
denunciar el caso ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), informó este lunes el 
presidente del Protectorado Mexicano para los Derechos Humanos, Jesús López García. 

Recordó que en la agresión hubo dos muertos y tres heridos, entre ellos el fotógrafo de la revista Contralínea 
David Cilia. 

 

Realizan ayuno de 108 horas; denuncian en Arriaga asedio por vender tortilla barata 

Reinician protestas en demanda de la liberación de presos 
políticos en Chiapas 
Hermann Bellinghausen, Enviado, Periódico La Jornada, Martes 4 de mayo de 2010, p. 16 

San Cristóbal de las Casas, Chis., 3 de mayo. Actualmente son cuatro los presos políticos de la otra campaña en 
Chiapas: Alberto Patishtán Gómez, Rosario Díaz Méndez, Manuel Heredia Jiménez y Artemio Díaz Heredia. Esto 
dieron a conocer en conferencia de prensa organizaciones y colectivos adherentes a la Sexta declaración de la selva 
Lacandona, reunidos en esta ciudad para anunciar su participación en la segunda etapa de la campaña Primero 
nuestras presas y presos. 
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Las acciones de protesta, que iniciaron hoy a escala nacional al cumplirse cuatro años de la represión en San 
Salvador Atenco, buscan denunciar los crímenes, la tortura física, sicológica y sexual cometidos entonces, y que se 
repiten día a día contra quienes siguen injustamente presos. Los gobiernos federal, estatales y municipales 
demuestran falta de voluntad de aplicar la justicia verdadera y su firme decisión de detener la lucha social, 
destruir la construcción de la autonomía y avanzar en el despojo de nuestras tierras y territorios a cualquier costo, 
señalaron. 

Tras demandar libertad para los presos políticos en Chiapas y todo el país, expresaron el compromiso de no 
abandonar a sus compañeros que desde las cárceles no callan su voz y corazón de lucha. Asimismo, la Voz del 
Amate, organización que reúne a estos internos, inició un ayuno de 108 horas, y reiteró que sus integrantes son 
inocentes y rehenes del Estado. 

Como si vendieran droga 

En tanto, desde la región Costa, el Centro el Derechos Humanos Digna Ochoa denunció que integrantes de la 
Sociedad Cooperativa de Industriales de la Masa y la Tortilla Roberto Avendaño se presentaron en una tortillería 
en la ciudad de Arriaga que apoya la resistencia al alza de ese producto, con el afán de amenazar e intimidar, 
diciendo que tendría problemas muy serios, y que evitara seguir vendiendo tortilla barata para la vecina ciudad de 
Tonalá, ya que ellos son los que rigen en este municipio. 

El centro Digna Ochoa consigna que estas acciones constituyen un delito tipificado en el Código Penal del estado 
como amenazas, intimidación y presunción de robo, ilícito que comete el grupo de industriales que desde enero 
hostiga a la resistencia local. Las autoridades no han hecho nada para evitar nuevos ataques, señala. 

Integrantes del centro y del Frente Cívico Tonalteco, adherentes a la otra campaña del EZLN, ya han sido 
agredidos antes por los caciques de la tortilla. 

Los industriales han amagado a los compañeros que hacen la labor de recepción y distribución en los barrios y 
colonias (Evolución, Nicatán, San Felipe, Las Flores, San Francisco, Bienestar Social, Barrio Nuevo, Colonia 
Nueva, El Valle, Hermanos Serdán y fraccionamiento Tonatlán, entre otros). La amenaza es que les quitarían el 
carro y la mercancía como si vendieran droga o algún producto ilícito. 

Los denunciantes responsabilizan al edil panista de Tonalá, Hilario González Vázquez, por permitir que los 
industriales de la masa y la tortilla se sientan con derecho de hacer de las suyas sin que se frenen sus ataques y 
amenazas. 
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Anuncian la eliminación de 10 secretarías 

Tabasco: despedirán a más de 3 mil burócratas 
 
René Alberto López, Corresponsal, Periódico La Jornada, Martes 4 de mayo de 2010, p. 33 

Villahermosa, Tab., 3 de mayo. El gobierno de Tabasco anunció este lunes la desaparición de 10 dependencias 
estatales, como parte del programa de austeridad que pondrá en práctica a finales de este mes. 

Con la disolución de las dependencias se dará de baja a más de 3 mil trabajadores de confianza y de lista de raya, 
lo que generará para la administración del gobernador Andrés Granier Melo un ahorro de 378 millones de pesos, 
informó la Secretaría de Finanzas. 

Entre las oficinas gubernamentales que el gobierno de Tabasco cerrará destacan el Instituto de Capacitación de 
Tabasco, cuyas funciones estarán a cargo del Servicio Estatal de Empleo. También se disolverán la Central de 
Maquinaria Agrícola, el Instituto del Trópico Húmedo y el Rastro Estatal, cuyas funciones asumirá la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pesca. 

Otras dependencias que dejarán de operar son la Comisión para la Transferencia de los Servicios Públicos de los 
Municipios y la Dirección de Imagen Gubernamental. Las tareas de esta última serán efectuadas por el área de 
comunicación social. 

En conferencia de prensa, acompañado por el secretario de Gobierno, Humberto Mayans Canabal, Saiz Pineda 
adelantó que desaparecerán los cargos de asesores de las secretarías del gobierno estatal. Añadió que se 
compactarán los horarios de oficinas, que serán de ocho de la mañana a tres de la tarde. 

Saiz acotó que con la extinción de la oficina de Beneficencia Pública sus funciones se asignarán a la Secretaría de 
Salud. Explicó que se cancelarán 3 mil 64 plazas, mil 185 de confianza y el resto de lista de raya. Todos los 
burócratas serán liquidados según la ley, dijo. 

 

Ulises Ruiz reventará elección, advierten 
 
De la Redacción, Periódico La Jornada, Martes 4 de mayo de 2010, p. 33 

Raúl Bolaños renunció a 40 años de militancia en el PRI para sumarse a la campaña de Gabino Cué a la 
gubernatura de Oaxaca. Bolaños fue secretario de Gobernación en el gobierno de Heladio Ramírez, presidente del 
Tribunal de Justicia Estatal, presidente del PRI en Oaxaca y dos veces diputado federal. Acompañado por el 
coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México, Manuel Camacho; el secretario de elecciones del PAN, 
Cuauhtémoc Cardona, y el dirigente del PRD, Jesús Ortega, advirtió que Ulises Ruiz va a reventar la elección con 
tal de preservar un continuismo y gozar de impunidad. 
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Rechazan cambios laborales que impulsa Calderón y exigen alza salarial de emergencia 

Profesores de 10 estados crean el Frente Nacional de Sindicatos 
de la Educación 
 
José Antonio Román, Periódico La Jornada, Martes 4 de mayo de 2010, p. 40 

Integrantes del magisterio nacional, provenientes de una decena de entidades del país, crearon el Frente Nacional 
de Sindicatos de Trabajadores de la Educación, organización paralela al Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) que encabeza Elba Esther Gordillo. 

Tras conformarlo, cientos de maestros se manifestaron ayer en el Hemiciclo a Juárez, donde rechazaron la 
reforma laboral impulsada por el gobierno federal y el Acuerdo por la Calidad de la Educación; denunciaron las 
prácticas caciquiles del SNTE, y exigieron un alza salarial de emergencia. Además pugnaron por la defensa y 
mantenimiento de la enseñanza laica y gratuita. 

Sin embargo, se deslindaron de la disidencia agrupada en la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación y en el Comité Ejecutivo Nacional Democrático del SNTE. 

Roger García Arias, dirigente del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de Tabasco (SITET), 
electo también presidente del nuevo frente nacional de sindicatos del gremio, explicó que la gran diferencia es que 
quienes integran dicha agrupación luchan por un reconocimiento jurídico con toma de nota como sindicato 
independiente del magisterio nacional. 

Así, por ejemplo, la mitad de los profesores de Tabasco ya están afiliados al SITET, instancia que tiene 
reconocimiento jurídico por las autoridades, y las cuotas sindicales de más de 15 mil docentes democráticos ya no 
son entregadas al SNTE, sino a la organización que decidieron crear en 2004. 

Dijo que en una situación similar se encuentran agrupaciones sindicales de maestros de Puebla, Baja California, 
Veracruz, Yucatán y Distrito Federal, mientras en Coahuila, Chiapas, Durango, Tamaulipas y Quintana Roo, entre 
otros estados, trabajan para lograr la toma de nota de sus respectivas organizaciones. 

Subrayó que se mantiene un diálogo con las dos agrupaciones disidentes, identificadas como democráticas, con el 
fin de convencerlas de que continúen el camino de crear sindicatos independientes en los estados para después 
integrar una federación sindical. 

Durante el mitin, dirigentes y representantes magisteriales de dichas entidades señalaron que el movimiento 
avanza significativamente y hoy existe una conciencia más clara para enfrentar el caciquismo del SNTE y de Elba 
Esther Gordillo. 
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Los pendientes del Senado 
 
Enrique Méndez, Periódico La Jornada, Martes 4 de mayo de 2010, p. 10 

En una revisión de la minuta del Senado en materia de derechos humanos, el presidente de la Comisión de 
Relaciones Exteriores, Porfirio Muñoz Ledo (PT), evaluó que si bien se trata de una reforma de avanzada, hace 
falta incluir, entre otros puntos, los derechos económicos, la protección para los defensores de garantías 
individuales y la no discriminación. 

El legislador petista resaltó, en un documento, que entre los puntos que deben incluirse en el dictaminar la minuta 
de los senadores está dar carácter constitucional a la protección y garantías para los defensores no 
gubernamentales de derechos humanos, así como las restricciones y acotamientos del fuero militar en su relación 
con la justicia civil, la protección de inmigrantes en el país y connacionales en el extranjero, y la 
imprescriptibilidad en casos de genocidio, crímenes de guerra y de lesa humanidad. 

También, la obligatoriedad e imperio de ejecución de las resoluciones de los tribunales internacionales en materia 
de derechos humanos, cuando su competencia ha sido reconocida por el Estado mexicano; la jerarquización 
jurídica de los convenios internacionales firmados por México, y la obligación del Estado para la compatibilización 
e implementación de instrumentos internacionales. 

Muñoz Ledo consideró que debe revisarse el título primero de la Constitución para especificar cuáles son los 
derechos humanos y sus garantías, y la precisión para la inclusión de un nuevo título constitucional que se 
denominaría Derechos económicos. 

Consideró que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos requiere que se amplíen sus atribuciones sobre 
cuestiones políticas, laborales y de debido proceso, así como su fortalecimiento constitucional y el de los 
mecanismos para el cumplimiento forzoso de sus resoluciones. 

La propuesta considera además que las violaciones a los derechos humanos por parte de miembros de las fuerzas 
armadas sean perseguidas y castigadas por tribunales civiles. 

Finalmente, pide incluir una regulación conjunta de libertad de expresión y derecho a la información. 

 

Astillero 
Apocalipsis superado 
Súper Felipe 
Casi europeos 
Sandoval, ¿legionario? 
Atenco, cuatro años 
Julio Hernández López 
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Como en sus mejores momentos de optimismo desbordado previo a la crisis económica mundial, cuando presumía 
de tener un navío de gran calado para enfrentar con éxito las peores tormentas y se decía especialmente 
emocionado, gustoso, ante la posibilidad de enfrentar retos para superarlos, Felipe Calderón se mostró radiante y 
poderoso en Alemania, donde recordó su autoasignado papel de salvador del mundo en materia de influenza y se 
vanaglorió de haber vencido no a cuatro, sino a cinco jinetes modernos del apocalipsis, en una epopeya mexicana 
que hoy mismo nos permitiría, por nuestras buenas calificaciones económicas y políticas, ingresar a la Unión 
Europea por más difíciles requisitos que nos pusieran. ¡Viva México, jijos de su...! 

Encarrerado en la juglaría de sus propias hazañas, Súper Felipe narró que cuatro horas después de conocer en sus 
términos crudos los riesgos derivados de un nuevo virus mortal, el de la variante de la influenza, ya estaba él 
ordenando cierres y aislamientos, lo que permitió al mundo adaptarse más rápidamente a enfrentar este virus; 
permitió, además, anticiparse a los tratamientos, a las medidas preventivas e, incluso, al desarrollo de la vacuna. 
Ése fue uno de los cinco jinetes del apocalipsis vencidos por el divino Felipe. Los otros fueron: la crisis económica, 
que hoy estamos superando; la violencia de los grupos del crimen organizado a los que hemos enfrentado también 
con determinación; la segunda peor sequía nacional en 70 años y la mayor caída en la producción de petróleo de 
toda la historia nacional. Todo, superado o en vías muy avanzadas de superación, de tal manera que hoy, la 
paradoja es que México sí podría cumplir algunos de los requisitos más severos que se les exige a los países de 
Europa por pertenecer a la Unión Europea. ¡Guau, primer mundo gracias a Felíptico ApoCalderón, quien 
aprovechó literalmente el viaje para exigir que sus propuestas de reformas sean angelicalmente analizadas en 
México, sin contaminaciones terrenas de política y elecciones! 

Las buenas nuevas celestes se completaron con la posibilidad de que el cardenal de Guadalajara, Juan Sandoval 
Íñiguez, sea nombrado comisario papal para encargarse de las finanzas, perdón, de la atención general de los 
legionarios de Cristo caídos en desgracia. Sería un golpe seco a la pretenciosa orden macielista que les asignaran 
como interventor a alguien intelectualmente tan rupestre como es el jefe público de la ultraderecha mexicana, el 
purpurado Sandoval que ejerce como una especie de gobernador extraoficial de Jalisco, auxiliado por su 
monaguillo formal, el alegre donador de limosnas con cargo al erario y notabilísimo orador mientamadres con 
cargo al tequila Emilio González Márquez. Tal vez por ese exceso de trabajo (gobernar a la arquidiócesis y al 
estado), porque realmente no le simpaticen los legionarios, o por una modestia calculada para decir no a lo que 
tendría que decir sí en caso de ser una orden papal, el cardenal Sandoval dijo ayer que no le agrada la idea de ser 
legionario comisario. 

Lo cierto es que Sandoval reúne los requisitos de habilidad financiera y pragmatismo político para tomar el control 
del amplio reino mundano creado por Marcial Maciel. Oportunamente se le ha acusado de maniobrar para 
santificar dineros oscuros y, en dado caso, sus credenciales de protección a curas pederastas son amplias y bien 
sustentadas, pues en su territorio está asentado uno de los centros de atención a curas con problemas de conducta, 
la Casa Alberione, en la que se refugian sacerdotes y religiosos que requieren apoyo en el tratamiento de 
problemas sicológicos, emocionales, espirituales o de comportamiento. El mismísimo Marcial Maciel se mostraría 
complacido cuando menos por esa parte del perfil de Sandoval aunque, a decir verdad, la decisión final aún está en 
proceso y bien pudiera nombrarse a otro mártir eclesiástico (por ejemplo, sólo por abundar en el catálogo de 
maravillas humanas disponibles, el mismísimo Onésimo Ce(m)peda, hombre sabio en las relaciones políticas de 
alto nivel y en el entendimiento de los feos asuntos del dinero, pues bolsista pecador fue antes de pasar a las filas 
de quien él asume como auténtico y original Señor de los Cielos). 
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Astillas 

San Salvador Atenco es uno de los casos más ilustrativos de la injusticia mexicana. Se ha mantenido en la más 
absoluta impunidad a quienes golpearon, violaron y asesinaron durante aquellos episodios de brutalidad policiaca 
que fueron ampliamente difundidos incluso por las televisoras nacionales más importantes. Felipe Álvarez, Héctor 
Moreno e Ignacio del Valle siguen en el penal de máxima seguridad de Almoloya de Juárez, sometidos a tratos que 
agravan su salud física, sobre todo en el caso de Del Valle. Otros 12 miembros del Frente de Pueblos en Defensa de 
la Tierra están presos en la penitenciaría estatal ubicada en Texcoco. Los autores intelectuales y los ejecutores 
directos de la agresión de cuatro años atrás continúan impunes, con carreras políticas ascendentes, algunos, y 
otros en tranquilo ejercicio de sus habilidades represivas... Las autoridades federales deberían elaborar un manual 
de reacción ante acusaciones de ataques a civiles. Si hubiera presión y denuncias, el secretario federal de 
lamentaciones, Fernando Gómez-Mont, estaría totalmente dispuesto a ofrecer disculpas y emitir palabras 
apenadas. Dado el caso, también se podría habilitar algún dictamen técnico para demostrar que las balas 
corresponden a armas y calibres que no usan policías ni militares, e incluso se podrían acomodar algunos otros 
datos técnicos para que cuadre la versión que sea necesaria. Si nada de eso funcionara, entonces sí se podría 
acusar a los quejosos de traición a la patria y colaboración con el narco enemigo... Y, mientras se entiende que 
estamos en precontingencia metropolitana en asuntos de narcotraficantes en guerra, ¡hasta mañana! 
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Yáscara López

Lisette Farah, madre de Paulette, 
inició una batalla legal por volver 
a ver a su hija Lisette, quien pre-
suntamente está con la familia de 
su aún esposo, Mauricio Gebara.

La mujer presentó ayer una 
denuncia de hechos ante la Pro-

curaduría de Justicia del DF 
porque desde hace casi un 
mes, desde el sepelio de Pau-
lette, el 6 de abril, no ha visto 
a su hija mayor, de 7 años.

Farah acudió a la Fisca-
lía de Atención a Niñas, Ni-
ños y Adolescentes, en don-
de, durante más de dos horas, 
estuvo narrando los hechos a 

un Ministerio Público.
“Vine a presentar una denun-

cia de hechos. Lo único que estoy 
peleando es por la custodia de mi 
otra hija”, declaró al salir.

Para obtener la custodia de 
un hijo es necesario que la par-
te interesada inicie un juicio ante 
jueces en materia familiar, lo que, 
hasta ahora, no ha hecho Farah.

Sin embargo, al haber pre-
sentado una denuncia de hechos, 
el Ministerio Público deberá ha-
cer diligencias y llamar a declarar 
a testigos para determinar si se 
puede tipificar algún delito.

La denuncia la presentó en el 
DF porque actualmente está vi-
viendo en la Ciudad, al igual que 
los abuelos paternos de la niña.

Silvia Carrión revela 
el equipo que ha 
formado fuera de  
la cancha con su 
esposo, Javier “El 
Vasco” Aguirre.
Páginas 1 a 4

gEnTE!

De la ficción, 
a la realidad
Tal como ocurrió en 
“Tráfico”, Michael 
Douglas enfrenta el 
involucramiento de 
su hijo con las drogas.
Página 1

¿Cómo frenar 
la violencia? 
Hoy a las 14:30 horas, 
conéctate a una discusión 
entre Fernando Gómez 
Mont y Janet Napolitano.
d video en vivo

de libre acceso hoy:
naCiOnaL

¿Debe FCH ir al Mundial?
Los Pinos, en su página 
de internet, pregunta si el 
Presidente debe acudir al 
partido inaugural del Tri contra 
Sudáfrica. Página 10

El Senado de la Repúbli-
ca mantiene congelado, por 
lo menos desde octubre de 
2008, un conjunto de iniciati-
vas con las que se pretenden 
perfeccionar los mecanismos 
de combate al lavado de dine-
ro a través del endurecimiento 
de controles y redistribución 
de facultades en el aparato fe-
deral que enfrenta a la delin-
cuencia.

Las propuestas han sido 
presentadas por legisladores 

del PAN, el PRI y el PRD, pero 
hasta el momento no se han 
dictaminado en las comisiones 
de trabajo ni llevado ante el 
pleno de la Cámara alta.

Una de ellas, del PAN, 
propone la creación de una 
unidad especializada en el 
combate al narcotráfico y el 
lavado de dinero, la cual de-
pendería de una Secretaría del 
Interior.

Claudia Guerrero

Congelan iniciativa

Participan soldados y agentes federales

Reconstruyen balacera
en Tec 45 días después

Pelea mamá de Paulette por su otra hija

nEgOCiOs (WsJ)

Romance 
de alto vuelo
El coqueteo de United 
con Continental acabó
con una fusión que 
dará a luz a la mayor 
aerolínea del mundo.
Página 7

Endosa Secretario desempeño a marco legal

Reclama Cordero
dientes vs. lavado

Teme Chapultepec
impacto bicentenario

dDefiende resultados 
del combate al delito 
y dice que SHCP no es
quién para perseguir

Mayolo López 
Enviado

BERLÍN.- Para el Secretario de 
Hacienda de México (SHCP), la 
labor que realiza la Unidad de In-
teligencia Financiera (UIF) para 
combatir el lavado de dinero en 
el País es eficiente y, si no tiene 
mejores resultados, es porque le 
hacen falta “dientes” para detec-
tar y perseguir operaciones finan-
cieras ilícitas.

Ernesto Cordero salió así al 
paso a las críticas que recibió la 
UIF, dependiente de la SHCP, en 
el sentido de que no reporta cuán-
tas detenciones producto de sus 
denuncias por lavado de dinero 
se han realizado en el País ni tiene 
acceso a archivos criminales.

Ayer, el titular de Hacienda 
aseguró que, si la UIF no tiene 
mejores resultados, es porque ca-
rece de atribuciones por un ina-
decuado diseño legal.

“Seguramente le hacen falta 
‘dientes’ (a la UIF), pero eso de-
pende de modificaciones legales 
pertinentes. Es decir, no es una fa-
lla de la UIF; es una falla, si aca-
so, del diseño legal para perseguir 
operaciones de lavado de dine-
ro y perseguir delincuentes or-
ganizados.

“Hay que aclarar con mucha 
contundencia que la UIF hace 
su trabajo de manera eficiente y 
efectiva dentro del marco legal 
y dentro de las facultades y atri-
buciones que le da la ley. Es muy 
importante señalar lo que hace 
la UIF y lo que no puede hacer. 
Lo que hace es integrar, desde el 
punto de vista financiero, la infor-
mación de las entidades financie-
ras para que puedan conducir a la 
posterior judicialización y perse-
cución de la delincuencia organi-
zada”, explicó Cordero.

El funcionario afirmó que la 
dependencia a su cargo judiciali-
za (sic) y las que persiguen son la 
PGR y la SSP.

En este contexto, mientras en 
México la PGR decomisó en 2009 
2.9 millones de dólares y 4 millo-
nes de pesos a través de proce-

sos judiciales a lo largo de 10 me-
ses, en Italia, las autoridades han 
despojado a la mafia de cerca de 
10 mil millones de dólares y 12 mil 
bienes en el último año y medio, 
según documentó Samuel Gon-
zález, ex fiscal de la extinta Uni-
dad Especializada contra la De-
lincuencia Organizada.

Al respecto, la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV) advirtió que, mientras la 
atención para prevenir el ingreso 
de recursos de procedencia ilíci-
ta se centra en el sistema financie-
ro, existen otros negocios vulne-
rables que no son vigilados. 

Guillermo Babatz, presidente 
de la CNBV, señaló que negocios 
de joyas, bienes raíces e inmue-
bles y comercialización de trans-
porte pueden dar entrada a dine-
ro ilícito, pues no reportan a na-

die sus operaciones.
“Lo lógico es que, en la medi-

da que se refuerzan los controles 
en una parte y no se cuidan otros, 
pues, en éstos pueden surgir los 
problemas”, advirtió.

Babatz mencionó, sin embar-
go, que hay intermediarios que 
han disminuido operaciones o 
que hasta las han cancelado, co-
mo las casas de cambio, que ya 
no manejan efectivo.

Con información de Jéssika Becerra

Luis Brito, Iván Mata 
y Gabriel Talavera

MONTERREY.- La madrugada 
de ayer, a 45 días de ocurrida la 
balacera entre militares y pistole-
ros en la que murieron dos estu-
diantes del Tecnológico de Mon-
terrey, la Procuraduría General de 
la República realizó la primera re-
construcción total de los hechos.

Esto ocurre luego de que el 
sábado, en una accidentada con-
ferencia de prensa que dejó más 

dudas que respuestas, la Procura-
duría presentara sus avances de la 
investigación sobre el tiroteo del 
19 de marzo, en el que murieron 
los estudiantes de posgrado Jorge 
Antonio Mercado y Javier Fran-
cisco Arredondo.

En esa conferencia se presen-
tó el video del Tec que muestra a 
los jóvenes salir del campus pero 
no cómo es que cayeron.

Ayer, la reconstrucción del ti-
roteo se realizó entre las 0:30 y las 
6:30 horas, el cual inició en Ve-
nustiano Carranza entre Padre 

Mier e Hidalgo, en la zona Centro, 
y concluyó en la Avenida Eugenio 
Garza Sada, frente al Tec, donde 
se dio el mayor enfrentamiento y 
perecieron los estudiantes.

El convoy estuvo integrado 
por más de 20 vehículos, y parti-
ciparon unas 150 personas entre 
soldados y elementos de la AFI 
y la PGR.

Durante la diligencia se ob-
servó cómo dos agentes federales, 
quienes hicieron el papel de pis-
toleros, descendieron de una ca-
mioneta negra con escotilla, co-
rrieron 50 metros y subieron a 
una patrulla de la Policía de Nue-
vo León que los ayudó a huir.

En la recreación participó el 
vigilante de la caseta del Tec que 
estaba de turno.

En el DF, Ricardo Nájera, vo-
cero de la PGR, dijo que la fina-
lidad de la diligencia es verificar 
que los tiempos relatados en las 
declaraciones coincidan con los 
estudios y pruebas periciales, en-
tre ellos el video de la cámara de 
seguridad del Tec.

Piden a DEA 
más golpes

WASHINGTON.- La DEA 
debe acelerar el ritmo y sa-
car del negocio a las orga-
nizaciones del narcotráfico, 
especialmente aquellas que 
operan en ambos lados de la 
frontera de México con EU, 
señala el borrador de la pri-
mera Estrategia Nacional de 
Control de Drogas del Go-
bierno de Barack Obama.

Según la revista 
Newsweek, que divulgó el 
documento, la estrategia 
busca reducir 15 por ciento 
el consumo de drogas entre 
los adolescentes estadouni-
denses en cinco años.

José Díaz Briseño / Corresponsal

REFORMA / Staff

El proyecto Estela de Luz, que 
forma parte de las celebraciones 
de la Independencia y la Revolu-
ción, todavía no convence al Con-
sejo Rector Ciudadano del Bos-
que de Chapultepec.

Por ello, la Comisión Nacio-
nal Organizadora de las Conme-
moraciones de 2010, la cual coor-
dina José Manuel Villalpando, no 
cuenta aún con su visto bueno pa-
ra mover las rejas para permitir la 
construcción de una plaza públi-
ca sobre Circuito Interior como 
parte de las obras.

“Estamos esperando la infor-
mación para evaluar si se autoriza 
o no”, expresó el abogado Gusta-
vo Carvajal Isunza, miembro del 

Consejo Rector Ciudadano.
“El Consejo es extremada-

mente razonable y prudente, pe-
ro queremos que se garantice lo 
que le corresponde al bosque, ya 
que lo que estamos viendo venir 
es una obra que se hará de volada, 
y, ya terminada, no habrá presu-
puesto para mantenimiento, y el 
que va a sufrir es el bosque”.

El progreso de las obras de 
la Estela de Luz es una incógnita. 
Durante una visita realizada por 
REFORMA, trabajadores de la 
constructora III Servicios, S. A. de 
C. V. estimaron que el monumen-
to tiene un avance cercano al 30 
por ciento, pero el dato no ha sido 
proporcionado oficialmente.

Con información de Dora Luz Haw 
y Óscar Cid de León

Granados Chapa (11) • Reyes Heroles, Sergio Sarmiento, Jorge Alcocer V. (12)
Guadalupe Loaeza, Ma. Amparo Casar (13) • Naím (Int. 21) • Capitanes (Neg. 3)

d Los trabajos del proyecto Estela de Luz llevan un avance de 30 por 
ciento, de acuerdo con los obreros.
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d Ernesto Cordero

d Lissete Farah, a su salida de la PGJDF, donde estuvo más de 2 horas. 
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'Festeja' Ortega el fin de la crisis en el PRD 

Dice Nueva Izquierda que hay unidad interna; demanda Padierna cambiar a dirigentes 

 
Érika Hernández 

(4 mayo 2010).- Este 5 de mayo el PRD llega a sus 21 primaveras sin resolver la crisis interna que arrastra desde 
2007 y alejado de sus fundadores. 

Sin embargo, su dirigente nacional, Jesús Ortega, sostuvo que miente aquel que diga que en su partido hay crisis, 
pues consideró que el sol azteca está unido y rumbo a la refundación. 

"El PRD está avanzando mucho. Ningún partido está haciendo lo que nosotros. Con su capacidad de autocrítica 
está haciendo un proceso de reafiliación y un esfuerzo profundo para la reorganización. 

"No estamos desgastados. Estamos fortalecidos para esta elección. Estamos corrigiendo nuestras fallas y 
deficiencias. Sí nos faltaba unidad antes, ahora estamos unidos. Los hechos son los que hablan", afirmó Ortega, 
quien es uno de los dirigentes de Nueva Izquierda, la corriente interna más fuerte. 

Sin embargo, Dolores Padierna, de Izquierda Democrática Nacional, aseguró que el partido no ha salido de la 
crisis en la que cayó en 2007, pese a sus esfuerzos de reestructuración. 

"Estamos en una profunda crisis, y una vía de recuperación ha sido la organización, pero no será suficiente porque 
debemos cambiar la conducción de sus dirigentes. 

"Luego de la etapa salinista, en 2007 y 2008 fueron los años más complicados para el partido. El 5 de diciembre, 
cuando se cambia la dirección nacional, la salida de Ortega puede ser el comienzo de una nueva etapa en el PRD. 
Antes, no", señaló Padierna, esposa de René Bejarano. 

Luego de que en 2006 la candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador subió el porcentaje de votos 
del PRD, en 2007 sufrió una nueva baja. 

La crisis interna estalló en 2008, cuando el cambio de dirigencia nacional provocó una disputa de nueves meses 
entre los bandos de Jesús Ortega y Alejandro Encinas. 

La división interna se reflejó en 2009, cuando el PRD sufrió otra caída en términos electorales, además de que 
personajes como Laura Itzel Castillo, -hija de uno de los fundadores del sol azteca, Heberto Castillo-, Porfirio 
Muñoz Ledo y Efigenia Martínez, compitieron por el PT. 

Las alianzas electorales de este año entre el PRD y el PAN también provocaron la renuncia de muchos militantes y 
el enojo de otros. 
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No obstante, la dirigencia nacional encabezada por Ortega celebrará el 5 de mayo el 21 aniversario del PRD con un 
brindis en el ex Convento de San Hipólito. 

 

Alistan relevo en la CNOP 

Claudia Guerrero 

(4 mayo 2010).- La pelea por la sucesión en la dirigencia nacional del PRI dio inicio ayer, luego de que la 
Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) emitió la convocatoria para elegir a su secretario 
general, el próximo 29 de mayo. 

Fuentes del CEN priista adelantaron que hay un acuerdo para que el actual dirigente del sector popular, Marco 
Antonio Bernal, presida la Fundación Colosio, y en su lugar arribe Emilio Gamboa. 

Gamboa pretende suceder a Beatriz Paredes en la presidencia del tricolor, en marzo de 2011. 

Raúl Cervantes, presidirá la Comisión de Procesos Internos; Alfredo Femat, va a la Comisión Revisora de 
Recursos, y Víctor Manuel Saucedo, en Honor y Justicia, y serán los responsables de organizar el proceso de 
elección. 

 

Abandonan Congreso pese a los pendientes 

Lucen San Lázaro y el Senado vacíos; llama Carlos Navarrete a labor en comisiones 

 
 
Armando Estrop, Claudia Guerrero y Érika Hérnandez 

(4 mayo 2010).- Pese a que dejaron leyes truncas porque no se aprobaron por ambas Cámaras, Diputados y 
Senadores decidieron ayer hacer San Lunes, imitar a los escolares que no tuvieron actividades, y no acudieron a 
sus oficinas, ni programaron trabajos en comisiones para desahogar los pendientes legislativos. 
 
En la Cámara de Diputados, sólo acudieron los trabajadores, quienes llevaron a sus hijos a San Lázaro, 
aprovechando el puente vacacional. 

En las oficinas de los grupos parlamentarios no hubo legisladores. La Junta de Coordinación Política no llevó a 
cabo su clásica sesión de los vicecoordinadores en la que se plantean los temas administrativos y de agenda todos 
los lunes a las 13:00 horas. 
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El pasado 30 de abril culminó oficialmente el periodo de sesiones e inició el receso, que los legisladores 
aprovechan para trabajar en comisiones las reformas legales que deberán aprobar cuando inicien las labores en el 
pleno. 
 
En el Senado los integrantes de la Cámara alta tampoco se pararon por sus oficinas, con excepción del presidente 
de la Mesa Directiva, Carlos Navarrete, quien acudió a las instalaciones del Senado, localizadas en la calle 
Xicoténcatl. 
 
Por la tarde, el coordinador del PRD negó que los legisladores estén de vacaciones, reveló que hay un acuerdo de 
los líderes parlamentarios para presionar a las comisiones de trabajo y habló de la posibilidad de un periodo 
extraordinario. 
 
"En el Senado no hay vacaciones, hay otro tipo de trabajo", afirmó. 

¿Cómo evitar que los senadores tomen el receso como vacaciones? 

"Simplemente haciendo conciencia de que no estamos de vacaciones. Hay una idea de la sociedad mexicana que el 
Congreso sesiona 7 meses al año y vacaciona cinco, esa es una visión errónea. 

"Me he puesto de acuerdo con el coordinador del PAN para que hagamos excitativas a las comisiones para 
desahogar iniciativas pendientes y evaluar las minutas que la Cámara nos envió", sostuvo. 

Ayer, la casona del Centro Histórico lució vacía, salvo por el senador del PRD, Arturo Núñez, y el personal de 
limpieza y resguardo. 

 

Exige bancada de AN cuentas a Josefina 

Reclaman diputados que se dé a conocer cómo y en qué gastan presupuesto del grupo 

Carole Simonnet 

(4 mayo 2010).- Alrededor de 60 diputados del PAN exigieron mediante una carta conocer los ingresos del grupo 
parlamentario y cómo se han erogado en la actual Legislatura. 

La misiva fue promovida por la coahuilense Tomasa Vives Preciado, aunque también Silvia Pérez Cevallos, del DF, 
Benigno Quezada, de Michoacán, y legisladores de Nuevo León han insistido en la rendición de cuentas. 

El viernes pasado, por instrucción de la coordinadora de la bancada, Josefina Vázquez Mota, el subcoordinador 
administrativo, Leoncio Morán, hizo una presentación de las finanzas del grupo. 
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No obstante, el presupuesto que alcanza mensualmente alrededor de 11 millones de pesos -4 millones menos que 
en la anterior Legislatura- no dejó satisfecho al grupo de 20 diputados que se quedó en la Ciudad de México, una 
vez culminado el periodo de sesiones, para recibir el reporte. 

Según diputados presentes, se informó de manera general a dónde ha ido a parar el dinero, en viáticos, viajes, 
honorarios a asesores e investigaciones, pero sin explicar cuánto recibieron Vázquez Mota, sus coordinadores 
cercanos y el resto de la bancada. 

"Fueron mal preparados, muy generales", reconoció uno de los legisladores. 

Se desglosó también el personal, número de secretarias, choferes, asistentes y asesores, pero no se dio a conocer 
cuántos están bajo las órdenes de Vázquez Mota. 

Otro cuestionamiento fue en torno a la comida que se ofrece al grupo, en basamento, cuando se desarrollan las 
sesiones. 
 
Morán reconoció que casi un millón de pesos gastados en ese rubro han sido reembolsados por el área 
administrativa de la Cámara baja, pero esa cantidad no fue contemplada en los ingresos. 

La petición de transparencia a la coordinación tiene ya varios meses, ante la preocupación de algunos diputados de 
que se han generado gastos superfluos y no se han distribuido equitativamente los recursos entre la bancada. 
 
Durante el cónclave del pasado viernes, el subcoordinador de asuntos internos, Arturo García Portillo, señaló que 
el problema quizá ha sido la ausencia de una decisión colectiva sobre el destino del gasto. 

Al término de la reunión, Vázquez Mota dio su consentimiento para que en agosto próximo, durante la plenaria 
del grupo parlamentario, se discuta y defina cómo gastar lo asignado. 

No obstante, pidió reflexionar sobre la importancia de definir el gasto en función de la eficiencia del trabajo 
legislativo. 
 
  
Bien servidos 

De acuerdo con cifras de la Cámara de Diputados*: (pesos) 

 
  

Gastaron las bancadas del PRI, PAN, PRD, PT, PVEM, Convergencia y PT 185,173,000 

Gastó el PAN 58,484,000 

Fueron los ingresos del PAN 62,745,000 
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Destapan a Sandoval para Legionarios 
 
Irene Savio 
 
(4 mayo 2010).- Corresponsal 
ROMA.- El Cardenal Juan Sandoval Íñiguez, Obispo de Guadalajara, podría ser el comisario que, bajo la autoridad 
del Papa Benedicto XVI, vigilará a la Legión de Cristo, según publicó ayer el vaticanista Sandro Magister. 
 
"De momento, se ha explicitado un nombre, uno solo hasta ahora, el del Cardenal mexicano Juan Sandoval 
Íñiguez, arzobispo de Guadalajara. 
 
"El motivo es que el Cardenal Sandoval conoce bien a la Legión, la cual tiene en México su patria histórica. En 
Roma es titular de la iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe, propiedad de los Legionarios. 
 
"Pero (Sandoval Íñiguez) jamás se ha mezclado con ellos ni con sus complots, ni con Maciel ni con los actuales 
dirigentes. 
 
"Además, tiene 77 años y está a punto de abandonar el gobierno de su diócesis por haber superado el límite de 
edad, por lo que podría dedicarse de forma plena a la causa", escribió en su blog Magister, quien añadió que el 
Papa podría tomar la decisión antes del verano. 
 
Según el experto en temas de religión, otro elemento a favor de Sandoval Íñiguez es que pertenece a la Prefectura 
de los Asuntos Económicos de la Santa Sede. 
 
"Que sepa de economía será útil para la revisión de la parte financiera de la Legión, pues ahí aún queda mucho por 
hacer", dijo en entrevista. 
 
El nombre de Sandoval Íñiguez se suma a otro que ya circulaba para encabezar la refundación de la Legión: el 
Cardenal portugués José Saraiva Martins, de 78 años, quien hasta 2008 fue prefecto de la Congregación para las 
Causas de los Santos. 
 
 
 
 

Jorge Alcocer V. / Las elecciones como negocio 
 
 
 
(4 mayo 2010).- Conocer los resultados de una elección a las pocos minutos de cerradas las urnas es práctica 
común, nuestra diferencia radica en que, además de ejercicios demoscópicos, las autoridades electorales disponen 
de programas de resultados oportunos. Desde 1994 el IFE ha contado con el PREP, que contribuye a otorgar 
certeza y ganar confianza. Sin embargo, son programas costosos, que en los estados dan lugar a erogaciones 
cuantiosas y a la contratación de empresas privadas que cobran a discreción, sin garantías de eficacia, 
confiabilidad y oportunidad. Veamos un ejemplo. 
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El Instituto Electoral Veracruzano (IEV) lanzó convocatoria para licitación pública nacional dirigida a "las 
personas morales que posean recursos económicos, capacidad legal, capacidad técnica y la experiencia necesaria 
para participar en la licitación pública nacional para la instrumentación del programa de resultados electorales 
preliminares (PREP) y del sistema de información de la jornada electoral (SIJE) para el proceso electoral 2009-
2010". El costo de las bases fue de 8 mil pesos, con fecha límite para adquirirlas el 20 de abril, la junta de 
aclaraciones tuvo lugar el día 23, la presentación y apertura de propuestas el 26. Solo presentó propuesta una 
empresa (PROISI), que ya tiene el contrato para el PREP de Yucatán y está concursando en Puebla para el mismo 
propósito. 
 
El acuerdo del Consejo General del IEV en que se basa la citada convocatoria fue aprobado el 10 de abril. Establece 
que la empresa a la que se otorgue el contrato debe garantizar: la instalación de un centro de cómputo estatal; 30 
centros distritales; 212 municipales; una sala de consulta para medios de comunicación y otra para los partidos 
políticos. Deberá proporcionar o asegurar también el suministro del espacio físico de los centros de recepción con 
red de energía eléctrica trifásica independiente; aire acondicionado en los espacios de operación informática; lote 
de servidores con fuente de poder y disco duro redundante, software precargado y antivirus, más un sistema 
espejo; lote de computadoras personales (242) con líneas de comunicación tipo E1; red de datos certificada, de alta 
velocidad, que permita el manejo de hasta 60 enlaces con los 30 puntos remotos distritales y los 212 municipales; 
líneas digitales de comunicación tipo DS0; lote de servidores de internet protegidos con detectores de intrusos; 
personal especializado en sistemas informáticos, redes de computadoras y telefonía en general; personal que no 
esté afiliado a partido político alguno; implementación de algoritmos especiales y únicos de encriptación; así como 
otras calidades informáticas. 
 
Considerando la fecha de presentación de la propuesta, la empresa tendrá que proveer, instalar y probar equipos y 
programas, a satisfacción del IEV y de los partidos políticos, en menos de 60 días. Los trabajos para el PREP del 
IFE de 2009 iniciaron en octubre de 2008. A menos que la empresa disponga de antemano de todos los elementos 
técnicos y materiales requeridos por las bases de licitación, lo más probable es que el tiempo disponible sea 
insuficiente, lo que se traducirá en problemas el día de la jornada electoral. 
 
A la mano estaba, para el IEV y los demás institutos electorales locales, solicitar el respaldo del IFE para que les 
proporcione los programas, equipos y especialistas para los PREPs, lo que hubiese permitido mayor confianza y 
ahorro de recursos. No lo hicieron, ni el IFE promovió tal tipo de colaboración. Casa instituto local ha buscado su 
proveedor para estos fines, pagando montos discrecionales. En el IEV la partida para estos servicios se estima en 
es más de 40 millones de pesos, mientras que en Puebla disponen de 6 millones, pese a que en número de 
municipios son casi iguales. Si bien el número de electores y de casillas es mayor en Veracruz, tal diferencia no 
justifica que su instituto gaste más de seis veces lo que su homólogo poblano. 
 
La discrecionalidad y opacidad distinguen las decisiones que en muchas partidas de su gasto toman los institutos 
electorales locales. Las elecciones son convertidas en negocios privados y, como ya se ha visto, en inevitable fuente 
de corrupción. 
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TEMPLO MAYOR 
 
 
 
F. Bartolomé 
 
(4 mayo 2010).- ESTA VEZ el presidente de la Cofetel, Héctor Osuna, no está colgado de los cables, sino haciendo 
malabares sobre ellos. 
 
AL ESTILO de los viejos alambristas, el panista se juega su permanencia al frente del organismo regulador de las 
telecomunicaciones (eso de "regulador" es un decir), luego de su cuestionadísima gestión que incluye el fracaso del 
Renaut. 
 
POR UN LADO Osuna enfrenta su posible destitución, si se comprueba que fue él quien filtró las conversaciones -
grabadas ilegalmente- del entonces titular de la SCT, Luis Téllez, tal y como la afirma la ex subsecretaria 
Purificación Carpinteyro. 
 
LA LEY castiga con penas de 4 a 8 años de cárcel el delito de falsedad en declaraciones en el que habría incurrido 
Osuna, pues le aseguró al Ministerio Público que no alambreó a Téllez. 
 
POR EL OTRO LADO, a fines del próximo mes los cinco comisionados de la Cofetel decidirán si Osuna permanece 
al frente del organismo o si, por fin, le dan otros aires y rumbos. 
 
Y AHÍ, dicen, difícilmente el polémico funcionario podrá salir bien librado... para mala suerte de algunas empresas 
de telecomunicaciones que tan contentas estaban con él. 
 
¡QUÉ TRANCAZO le dio Felipe Calderón a Santiago Creel! Y le dio donde más le duele. No, no en el ego, sino en 
sus aspiraciones presidenciales. 
 
MUY DISCRETO el Presidente recientemente incorporó a su equipo al ex diputado Adrián Fernández, otrora 
mano derecha de Creel. 
 
QUIENES conocen las entrañas del panismo comentan que Fernández no es cualquier militante del blanquiazul. 
Se trata, dicen, de uno de los operadores electorales más efectivos en ese partido. 
 
AUNQUE desde hace muchos años se le ha ubicado como parte del grupo creelista, en realidad dicen que se formó 
al lado del propio Calderón y ahora decidió regresar al redil. 
 
ESO EXPLICA el morbo con el que los panistas comentan ese chisme entre ellos. Se vale sobar, le dicen a Creel. 
 
 PARA QUE luego no anden diciendo que la justicia es lenta ante el asesinato de dos estudiantes del Tecnológico 
de Monterrey, apenas en la madrugada de ayer la PGR realizó una reconstrucción de los trágicos 
acontecimientos... del 19 de marzo. 
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ES DECIR, 45 días después la Procuraduría quiere hacer como que ya le entró la prisa, quizá por la presión sobre 
la dependencia o quizá para cerrar ese expediente, a fin de que no crezca la sensación de que el caso quedará sin -
siquiera- un disimulo de investigación, ya se no diga... ¡de solución! 
 
ASÍ QUE, como la reconstrucción de los hechos es una diligencia fundamental en el averiguación previa, la PGR 
necesitaba, aunque fuera tarde, desahogarla. 
 
POR ELLO no debería de extrañar si con la reconstrucción, la Procuraduría se encamina a cerrar el expediente con 
una revelación bárbara: que la muerte de los muchachos se debió al intercambio de disparos entre las fuerzas 
armadas y los narcos. 
 
 
EL PROBLEMA es que, de confirmarse la tesis del fuego cruzado, todo quedaría en suspenso hasta que la PGR 
tenga a bien presentar a los sicarios involucrados en la balacera... lo que luce prácticamente como misión 
imposible. 
 




